

奏でよう人

撮影場所◎知憩軒(鶴岡市)

観光・ビジネスにつなげる今後の農業、宿泊業

昭和51年生まれ、天童市出身・在住。株式会社やまがたさくらんぼファーム（王将果樹園）代表取締役。東京での会社勤務を経て帰郷後、さくらんぼ栽培と観光果樹園に特化した農業経営を目指し、剪定技術の習得やさくらんぼ園の拡大に取り組むとともに、温室さくらんぼハウスを新設。2017年、6次産業化優良事例表彰において「農林水産省食料産業局長賞」、全国優良経営体表彰6次産業化部門で「農林水産大臣賞」受賞。



観光果樹園に隣接する新社屋にはカフェも併設。人気メニューのひとつ、フルーツたっぷりのパフェを目当てに県内客も増加した。敷地内では、旬の果物やお土産を、24時間無人販売できる「くだものじはんき」も稼働している。

年生まれ、鶴岡市出身・在住。1998年、自宅敷地内の元堆肥舎に、宿泊可能な農家民宿「知憩軒(ちけいけん)」を開業。知憩軒の名は集まり憩い、知識を高め合う場所」という思いが込められており、昔の田舎の食と暮らしを伝えている。その後、レストランとしての営業もある。農林水産省と観光庁が実施している「農林漁家民宿おかあさん第1回選定者」。

明確なコンセプトと
経営で集客する

「普段のまま、こここの暮らしそのものを体験してもらいます。食事も家庭の延長で、野菜や山菜、雪国の中恵を生かした保存食などを中心に、この土地の料理を出しています。時を忘れて過ごす時間もごちらうです」と、知憩軒を営む長南さん。

その人柄、五感を満たす食、知憩軒のたたずまいに引かれ、県外、海外から足を運ぶ人が絶えません。

中心とした果物の生産・加工・販売、さらに飲食の提供も手がけ、6次産業化にも力を入れています。

です。理念や目標を明確にし、戦略に沿って戦術を進めることが大切です。会社の認知度向上のために制作した、社名と果物を組み合わせたロ

コロナ禍を逆に
チャンスと捉える

矢萩さんの果樹園では、新型コロ

「果物の廃棄を回避するため、他の生産者とも連携して定期的に旬の果物を届ける『ワケあり俱楽部』や、『A.I.R 農園部』など、起死回生の企画が功を奏しました。

知憩軒では、これまで支えてくれた7割を占める県外客だけを断わるわけにはいかないと、昨年4月から6月まで全面休業を決断。客数は例年の1割にまで落ち込みました。

「感染と無縁の山の中で営業できたらと本気で思いました。来て良かったと、一人でも一瞬でも思ってくれる人がいる限りは、工夫しながら受け入れていきたいのです。

農村に身を置き、その暮らしを感じることで、生きることが素晴らしいと気付いてもらえる場所であります。お客様の続けたいと思っています。お客様の数ではないんです」。

矢萩さんが応えます。

「これを機に、目の前のビジネスや収益を考える前に、自らの存在価値を見つめ直すことが必要です」。

「果物の廃棄を回避するため、他の生産者とも連携して定期的に旬の果物を届ける『ワケあり俱楽部』や、果物狩りの疑似体験を楽しんでもらう『AIR農園部』など、起死回生の企画が功を奏しました。」

知憩軒では、これまで支えてくれた7割を占める県外客だけを断わるわけにはいかないと、昨年4月から6月まで全面休業を決断。客数は例年の1割にまで落ち込みました。

「果物の廃棄を回避するため、他の生産者とも連携して定期的に旬の果物を届ける『ワケあり俱楽部』や、果物狩りの疑似体験を楽しんでもらう『AIR農園部』など、起死回生の企画が功を奏しました」。

知恵軒では、これまで支えてくれた7割を占める県外客だけを断わるわけにはいかないと、昨年4月から6月まで全面休業を決断。客数は例年の1割にまで落ち込みました。

「感染と無縁の山の中で営業できたらと本気で思いました。来て良かったと、一人でも一瞬でも思つてくれる人がいる限りは、工夫しながらの影響で、年間2万人を数えていたさくらんぼ狩り客が昨年はゼロに。

「果物の廃棄を回避するため、他の生産者とも連携して定期的に旬の果物を届ける『ワケあり俱楽部』や、果物狩りの疑似体験を楽しんでもらう『AIR農園部』など、起死回生の企画が功を奏しました」。

知恵軒では、これまで支えてくれた7割を占める県外客だけを断わるわけにはいかないと、昨年4月から6月まで全面休業を決断。客数は例年の1割にまで落ち込みました。

「感染と無縁の山の中で営業できたらと本気で思いました。来て良かったたと、一人でも一瞬でも思つてくれる人がいる限りは、工夫しながら受け入れていきたいのです。

農村に身を置き、その暮らしを体感することで、生きることが素晴らしいと気付いてもらえる場所であり続けたいと思っています。お客様の

そして、自分で目的地を決め訪れてくれる個人のお客様こそが、リピーターとなり口コミの発信源にもなつてくれると矢萩さん。

「長南さんがおっしゃるように、大切なのは数じやないんです。ワケあり俱楽部が完売できたのも、祖父、父が代々残してくれた顧客リストのお陰でした。コロナ禍を機に、私たちも前向きに変わらなければなりません」。

「長南さんがおっしゃるように、大切なのは数じやないんです。ワケあります。俱楽部が完売できたのも、祖父、父が代々残してくれた顧客リストのお陰でした。コロナ禍を機に、私たちも前向きに変わらなければなりません」。

「休業する前日、最後に来てくれたのは埼玉県の方でした。こんな状況でも求めてくれる方がいることを実感しました」と長南さん。

そして、自分で目的地を決め訪れてくれる個人のお客様こそが、リピーターとなり口コミの発信源にもなつてくれると矢萩さん。

「長南さんがおっしゃるように、大切なのは数じやないんです。ワケあり俱楽部が完売できたのも、祖父、父が代々残してくれた顧客リストのお陰でした。コロナ禍を機に、私たちも前向きに変わらなければなりません」。

一人ひとりのお客様に
求められる農業と観光を

「休業する前日、最後に来てくれたのは埼玉県の方でした。こんな状況でも求めてくれる方がいることを実感しました」と長南さん。

矢萩さんが言葉を続けます。

「本当にそうですね。思いどおりにならない自然を相手にする農家だからこそその知恵もあります。

A photograph capturing a serene scene. On the left, a white church building with a prominent steeple and a green roof is visible, partially obscured by the branches of a large tree in full bloom. The tree's branches, laden with delicate white blossoms, extend across the frame, creating a soft, dappled light effect. The background is a clear, pale blue sky, suggesting a bright, sunny day.